

Herausgeber:  
Pforzheimer Reiterverein e.V.

# PFRV-NEWS



01. OKTOBER 2007

## SONDERAUSGABE JUGENTURNIER 2007

### IN DIESER AUSGABE:

Turnierlandschaft	Seite 1
Präsidentales Interview	Seite 1
Voltigieren im PfrV	Seite 2
Springreiten	Seite 3
Dressur	Seite 4
Turnierimpressionen	Seite 4

### Ein Highlight in der Turnierlandschaft des Reiterring Hügelland

**Pforzheim – Alle strahlten mit der Sonne um die Wette. Teilnehmer, Veranstalter. Rund 2000 Besucher an zwei Turniertagen. Am letzten Septemberwochenende avancierten die Ringjugendmeisterschaften 2007 in Springen und Dressur des Reiterring Hügelland sowie die Nordbadische Meisterschaft 2007 im Voltigieren auf der Anlage des Pforzheimer Reitervereins zu einem weiteren, glanzvollen Highlight der regionalen Turnierszene.**

Dort, wo sich alljährlich im Frühsommer die Weltelite der Springreiter anlässlich des CSI\*\*\*-Turniers um den S&G Goldstadt-Cup ihr Stelldichein gibt, hatte jetzt der Nachwuchs die Gelegenheit, sich in professioneller Umgebung um Champions- und Meisterehren in Springen, Dressur und Voltigieren zu präsentieren. Die einmalige Infrastruktur des Turniergeländes, sowie die große Erfahrung im Turniermanagement machten es den Organisatoren des PfrV möglich ein weiteres Glanzlicht im Turnierkalender des Traditionsvereins zu etablieren.

Die Konkurrenzen fanden an beiden Turniertagen an drei Wettkampfstätten gleichzeitig statt, was aufgrund der auf dem Pforzheimer Buckenberg vorhandenen Infrastruktur problemlos möglich ist. Stehen hier doch neben den benötigten Wettkampfstätten auch entsprechend großzügige Vorbereitungsplätze zur Verfügung. Grundvoraussetzung für den mehrgleisigen Turnierablauf ist jedoch auch die entsprechende Anzahl qualifizierter Richter, die den hohen Anforderungen einer solchen Veranstaltung voll entsprechen. Hier zeig-



ten sich einmal mehr die guten Beziehungen der drei Turnierleiter Michael Walter, Christian Kraus und Dr. Horst Neuhäuser als hilfreich. Durch deren Verbindungen konnte ein hochkarätiges Richter-Team für alle drei Teil-Disziplinen verpflichtet werden. Um ein solches Ereignis meisterschafts- und championatswürdig zu gestalten, bedarf es mittlerweile auch im Bereich des Jugend-Reitsports erheblicher Anstrengungen. Den inzwischen hohen Erwartungen der Teilnehmer und auch des Publikums gilt es gerecht zu werden. Eckpfeiler sind professionelle Organisation, Parcourschef und Platzsprecher im Zentrum unzähliger Helfer. So geht heute auch im Jugendbereich ohne passende Sponsoren rein gar nichts mehr. Hier konnte von der langjährigen Erfahrung aus dem S&G Goldstadt-Cup profitiert werden und durch Fritz Speidel-Zachmann, Andrea Rauschmayer-Fleischer

und Hans-Jürgen Schwarz neue Partner für das Jugendturnier 2007 gewonnen werden, die bisher im Pferdesport größtenteils noch nicht aktiv waren. Auf Basis des von der mci-online.de GmbH entwickelten, neuen Corporate-Designs des PfrV fanden diese eine neugeschaffene Plattform um ihre Produkte und Dienste auch künftig publikumswirksam zu präsentieren. Vielfältigsten, kulinarischen Bedürfnissen während einer solchen Veranstaltung gerecht zu werden, ist unabdingbar für eine erfolgreiche Turnier-Gastronomie. Bestens aufgestellt ist hier der Verein durch das im S&G Goldstadt-Cup seit Jahren allseits anerkannte Gastro-Team von Harald Bertram. PfrV-Präsident Hans Schweizer ist sich einig mit dem Organisations-Stab: der Grundstein ist erfolgreich gelegt für ein weiteres Top-Event des Pforzheimer Reitervereins. Für 2008 ist die Neuauflage geplant.

**Ihr Partner beim Sport.**

**ahg**  
Karlshuter Straße 69  
75179 Pforzheim  
Tel.: 07231/9308-0  
www.ahg-gmbh.de

AHG Pforzheim  
www.ahg-gmbh.de

Freude am Fahren

Horb • Baden-Baden • Balingen • Bühl • Calw • Donaueschingen • Eningen • Freudenstadt  
Mühlacker • Pforzheim • Rottenburg • Schramberg • St. Georgen • Villingen-Schwenningen

### Impressum:

Herausgeber:  
Pforzheimer Reiterverein e.V.  
Heuweg 4  
75181 Pforzheim

Telefon: (0 72 31) 6 24 16  
Telefax: (0 72 31) 6 18 54

E-Mail: info@pfrv.de  
Internet: www.pfrv.de

Redaktion: Wolfgang M. Weber  
Christian Kraus  
Hans-Jürgen Schwarz

Verlag: mci-online.de GmbH  
In den Steingruben 17  
75223 Niefern-Öschelbronn  
E-Mail: redaktion@mci-online.de

Verantwortlich für Konzeption,  
Inhalt und Werbung mci-online.de GmbH

Fotografien: Hans-Jürgen Schwarz

### Interview mit dem PfrV-Präsidenten Hans Schweizer

Von Wolfgang M. Weber Redaktion PFRV-News

**PFRV-News:** Herr Schweizer, wie sehen Sie dieses Turnier im Rahmen der Jahres-Veranstaltungen des PfrV und der Pferdesport-Region?

**Schweizer:** Die Jugend ist die Zukunft, gerade für uns hier im Pforzheimer Reiterverein. Wir haben in der Vergangenheit bereits etliche Jugendturniere mit großem Erfolg veranstaltet. Im Grunde war dieses Turnier eine Neuauflage von 1998. Wir haben damals das erste Mal erfolgreich die Nordbadische Meisterschaft im Voltigieren mit der Jugendmeisterschaft des Reiterring Hügelland verknüpft.

So war die logische Konsequenz, diese Herausforderung anzunehmen, als der Ruf nach einem Veranstalter für diese beiden Events aufkam. Auf Grund unserer großen Turnierfahrung haben wir dies guten Gewissens getan. Und der Erfolg kann sich erneut sehen lassen.

**PFRV-News:** Das bedeutet, diese Form eines Jugendturniers wird künftig fester Bestandteil des Veranstaltungskalenders des PfrV sein?

**Schweizer:** Mit Sicherheit werden wir auch in Zukunft Jugendturniere veranstalten. Der Erfolg unserer aktuellen Veranstaltung hat gezeigt, dass wir den Anforderungen und Erwartungen an den Veranstalter in jedem Fall voll gerecht werden. Wohin jedoch die Nordbadische Voltigiermeisterschaft bzw. die Jugend-Ringmeisterschaft 2008 vergeben werden, hängt von den beiden maßgeblichen Verbänden ab und ist noch nicht entschieden. Wir von unserer Seite sind offen für Gespräche in Verbindung mit einer Neuauflage.

**PFRV-News:** Wie zufrieden sind sie mit dem Abschneiden Ihrer eigenen Reiterjugend, und der Voltigierer? Also dem Erfolg



Hans Schweizer - Präsident PfrV -

der PFRV-Jugendarbeit?

**Schweizer:** Werfen Sie doch einfach einmal einen Blick auf die Ergebnislisten. Wir hatten eine Vielzahl an Startern in den einzelnen Wettbewerben.

weiter Seite 3 ...

